



RINGKASAN

IRMA OKTAPIANI. Peran Staf CSR PT Antam Tbk UBPE dalam Program Pemberdayaan Masyarakat Cibuluh. *Role of Staff CSR PT Antam Tbk UBPE Pongkor in Community Empowerment Program Cibuluh*. Dibimbing oleh ANDRIYONO KILAT ADHI.

Perusahaan tidak hanya beroperasi dan mengambil keuntungan tetapi juga dituntut untuk peduli dan bertanggung jawab terhadap kepentingan masyarakat yang berkaitan dengan aspek berkelanjutan. Salah satu program yang harus dilakukan CSR adalah Program Pemberdayaan Masyarakat. CSR berperan penting dalam perusahaan, bertugas untuk membangun serta menjaga hubungan baik dengan masyarakat sekitar perusahaan. PT Antam Tbk UBPE Pongkor turut berkontribusi dalam pertumbuhan ekonomi, peningkatan kesadaran masyarakat sekitar melalui pemberdayaan masyarakat.

Laporan akhir ini bertujuan untuk menjelaskan Peran CSR PT Antam Tbk UBPE Pongkor dalam Program Pemberdayaan Masyarakat di Cibuluh, menjelaskan program pemberdayaan masyarakat di Cibuluh, serta hambatan dan solusi yang dihadapi. Pengumpulan data primer dan sekunder dilakukan saat kegiatan PKL berlangsung di PT Antam Tbk UBPE Pongkor yang terletak di Jl. Aneka Tambang, desa Bantarkaret, Kec. Nanggung, Kab. Bogor selama dua bulan terhitung dari 2 Februari 2022 hingga April 2022. Data dikumpulkan melalui teknik wawancara, partisipasi aktif, studi pustaka dan observasi lapangan dengan beberapa instrumen yaitu daftar pertanyaan, *laptop*, dan *smartphone*.

PT Antam Tbk UBPE Pongkor dalam menjalankan Program Pemberdayaan Masyarakat berpilar pada kebijakan operasional perusahaan No. 3 yang berisi “Memberikan nilai tambah bagi seluruh pemangku kepentingan, melaksanakan program peningkatan kualitas pendidikan dan kesehatan, pembangunan infrastruktur serta pemberdayaan ekonomi untuk mewujudkan kemandirian masyarakat di sekitar operasi”. Proses pelaksanaan program pemberdayaan masyarakat Cibuluh, meliputi *social mapping*, *focus group discussion (FGD)*, *negosiasi*, *pendanaan*, *realisasi*, *laporan kegiatan*, dan *evaluasi*.

Peran CSR dalam Program Pemberdayaan Masyarakat di Cibuluh yaitu sebagai fasilitator yaitu animator, negosiator, supporter, membuat konsensus, fasilitator, memanfaatkan sumber daya dan keahlian. Program pemberdayaan masyarakat di Cibuluh tidak terlepas dari Hambatan, hambatan yang dialami terbagi dua yaitu teknis dan *non* teknis, tetapi dari hambatan tersebut CSR dapat menemukan solusinya.

Saran yang bisa diberikan untuk meningkatkan kinerja CSR adalah mengganti fasilitas kantor, dan meningkatkan koordinasi dalam tim, dan menambahkan sumber daya manusia.

Kata kunci: *corporate social responsibility*, pemberdayaan masyarakat, pt antam tbk ubpe pongkor.

© Hak cipta milik IPB (Institut Pertanian Bogor)

Bogor Agricultural University

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

- a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
- b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.